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Beschlussprotokoll der Elternratssitzung vom 06. Mai 2024 

 

Datum: Montag, 06. Mai 2024 

Zeit: 19:30 bis 21.00 Uhr 

Ort: Aula Gottfried Keller-Schulhaus 

 

 
1. Begrüssung 
 

Anna Chiquet (Präsidium Vorstand) begrüsst alle Anwesenden zur letzten Elternratssitzung in diesem 
Schuljahr. Sie dankt allen Eltern herzlich für ihr Engagement. Ein besonderer Dank gilt den 
anwesenden Eltern aller 6. Klassen, die ein letztes Mal teilnehmen. 

 
- Protokoll vom 29.01.2024 
 Das Protokoll vom 29. Januar 2024 wird verdankt und genehmigt. 
 
- Traktandenliste 
 Die Traktandenliste wird in dieser Form genehmigt. 
 
 

2. Informationen aus dem Vorstand 
 Termine Elternratssitzung Schuljahr 2024/2025 

Die Elternratssitzungen finden im nächsten Schuljahr am Montag, 21. Oktober 2024, Montag, 3. 
Februar 2025 und Montag, 5. Mai 2025 jeweils von 19.30-21.30 Uhr in der Aula des Gottfried 
Keller-Schulhauses statt. 

 
 Elterncafé am ersten Schultag 

Für das Elterncafé am Montag, 12. August 2024, erster Schultag im Schuljahr 2024/2025, werden 
von 9.00 bis ca. 11.00 wieder helfende Eltern gesucht. Sehr gerne kann man sich diesbezüglich 
bei Anna Chiquet (a.chiquet@gmx.ch) melden. 
 

 Vernetzung Elternräte Basel-Stadt 
Silvia Riederer berichtet über das jüngste Treffen am 18. April 2024 im Wettstein-Schulhaus, an 
dem Vertreter:innen von etwa 14 Primarschulen anwesend waren. Der Austausch drehte sich um 
allgemeine Themen und aktuelle Entwicklungen an den verschiedenen Standorten. Silvia 
Riederer erkundigte sich über etwaige Massnahmen gegen Hitze in den Schulzimmern, die an 
anderen Primarschulen ergriffen wurden. Am Standort Hirzbrunnen wurde im Rahmen einer 

Dieses Schreiben geht an: 
- Elterndelegierte 
- Schulleitung 
- Delegierte der Betreuungs- und Lehrpersonen 
- J. Heizmann (Bildungslandschaft) 
- Stufenleiterin (G. Hintermann) 
- Schulratspräsidentin (S. Meyer) 
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Gebäudesanierung eine spezielle Lüftungsanlage installiert, während am Standort Brunnmatt bei 
einem Container-Bau versucht wurde, mit einem Klimagerät Luft von draussen zu kühlen und in 
die Zimmer zu leiten. Leider scheinen diese Massnahmen keine signifikanten Verbesserungen 
gebracht zu haben. An anderen Standorten wird Hitze nicht als ein aussergewöhnlich schwieriges 
Thema betrachtet. Die meisten berichteten, dass der Unterricht an Hitzetagen in der Regel durch 
kleinere Massnahmen wie Unterricht im Freien im Schatten gut zu bewältigen sei. Es ist möglich, 
dass sich an unserem Standort die Hitzebelastungen durch die Ausrichtung der Zimmer nach 
Süden, die Erwärmung grosser Teerflächen sowie Baumängel an den provisorischen 
Räumlichkeiten (Container) zusätzlich negativ auswirken. 
 

 
3. Bericht aus dem Schulrat 

 
In Vertretung für die Schulratspräsidentin Silvia Meyer und die Vertreterinnen der Eltern Claude 
Pfefferli und Sandra Gomez übernimmt Philip Kaeser das Wort zum Thema Schulrat. Beide 
Elternvertreterinnen werden zum Ende des Schuljahres 2023/2024 aus dem Schulrat zurücktreten. 
Daher werden für das kommende Schuljahr zwei neue Elternvertretende benötigt. Bereits im Vorfeld 
der Sitzung hat sich Michael Jeive bereit erklärt, diese Rolle zu übernehmen. Philip Kaeser erläutert 
kurz die Aufgaben, die mit dem Amt als Elternvertretung im Schulrat verbunden sind (siehe 
https://www.gesetzessammlung.bs.ch/app/de/texts_of_law/411.150 ). Während der Sitzung stellt 
sich neben Michael Jeive zusätzlich Sven Michal für dieses Amt zur Verfügung. Beide Kandidaten 
werden in einer geheimen Wahl gewählt und anschliessend mit kräftigem Applaus verdankt. 

 
 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen und aus der Bildungslandschaft QuaKiGo 
 

Arbeitsgruppen 
Neues kann aus den folgenden Arbeitsgruppen berichtet werden: 
 
AG Velo-Flick- und Putztag 
Am Samstag, 20. April 2024 fand der diesjährige Velo-Flick- und Putztag statt. Obwohl das Datum 
bewusst auf einen späteren Zeitpunkt verlegt wurde, war das Wetter eher kühl und wechselhaft. Es 
war dennoch ein gut besuchter und gelungener Anlass. Die Schulklasse konnte sich mit fast CHF 
500.- einen schönen Zustupf für ihr Abschlusslager erarbeiten. Dirk Noy hat sich für das nächste Jahr 
nochmals als Koordinator zur Verfügung gestellt. 
 
AG Gestaltung Pausenplatz 
Simone Gjoka und Yvonne Weiler haben auf dem Gotthelf-Schulhausplatz ein neues 4Square-Spiel 
aufgemalt. Bei gutem Wetter werden sie am Montag, 13. Mai 2024 ein zweites Spiel aufmalen und 
evtl. beim Gottfried-Keller-Schulhaus weitere Malarbeiten durchführen. Anna Chiquet bedankt sich 
im Namen des Vorstandes für diese wertvolle Arbeit. 
Ergänzend informiert Anna Chiquet, dass sie in Kontakt mit Silvia Krummen (Klassenlehrerin, 
Naturpädagogin) steht und mit ihr besprechen wird, ob in Zusammenarbeit mit dem «Verein Grün her 
Schweiz» (www.gruenher.org) kleinere Massnahmen zur Optimierung der Situation auf den 
Pausenplätzen möglich wären. 
 
Zusätzlich orientiert Philip Kaeser darüber, dass der geplante Anbau am Gottfried-Keller Schulhaus 
(noch) nicht realisiert wird. Stattdessen wird eine neue Studie durchgeführt, um zu ermitteln, wie das 
Gebiet aller Schulareale und der gesamte umliegende Raum zukünftig genutzt werden können. Unter 
anderem ist geplant, eine S-Bahn-Station am Morgartenring einzurichten, was bei der Planung des 
ganzen Areals berücksichtigt werden muss (z. B. für Veloabstellplätze). 
 

  

https://www.gesetzessammlung.bs.ch/app/de/texts_of_law/411.150
http://www.gruenher.org/
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AG MIKEiG (Mediennutzung) 
Diese AG ist zurzeit nicht aktiv. 
 
Bildungslandschaft QuaKiGo (Quartier-Kids-Gotthelf) 
Kürzlich fand ein gut besuchter QuaKiGo-Samstag mit Spielveranstaltung statt. Neben den Kindern 
sind auch Eltern als Besucher herzlich willkommen. Auch konnten am Nähanlass wieder 20 Frösche 
genäht werden. Bei allen QuaKiGo-Anlässen werden stets zusätzliche Helfende benötigt. Gerne 
kann man sich dazu bei der Schulleiterin Claudia Stern (claudia.stern@bs.ch), bei der Projektleiterin 
Janine Heizmann (janine.heizmann@edubs.ch) oder bei der Kontaktperson im Vorstand Barbara 
Piatti (piatti@barbara-piatti.ch) melden. 
Am 22. Mai 2024 findet der Schweizerische Vorlesetag statt, gefolgt von der Erzählnacht am 8. No-
vember 2024, die unter dem Motto "Traumwelten" steht. Beide Veranstaltungen werden national 
organisiert. Das Ziel ist es, mit minimalem Aufwand schöne Vorlese-Erlebnisse für die Kinder zu 
schaffen. Auch am Standort Gotthelf ist wieder ein vielfältiges Programm geplant. Barbara Piatti 
würde sich freuen, wenn noch weitere Personen bereit sind, vorzulesen. Interessierte können sich 
bis zum 15. Mai gerne bei ihr melden (piatti@barbara-piatti.ch oder 078 677 66 25). Der Flyer zum 
Anlass wird von der Schulleitung via Klapp an alle Eltern verschickt. 
 
 

5. Schulfest vom 7. Juni 2024: Infos aus dem OK 
 
Für das bevorstehende Schulfest am 7. Juni 2024 wird die Mithilfe der Eltern benötigt. Aus jeder 
Klasse werden insgesamt 4 Personen gesucht, die 2x etwas Süsses und 2x etwas Salziges 
mitbringen können. Gerne auch glutenfreie oder vegane Esswaren, die entsprechend 
gekennzeichnet werden. Pro Beitrag wären etwa 12 bis maximal 20 Portionen ideal. Während des 
Festes werden zudem pro Klasse 2 helfende Eltern für die Essens- und Getränkestände benötigt. 
Zusätzlich benötigen wir jeweils 10 Personen für den Auf- und Abbau der Marktstände (Donnerstag- 
und Freitagabend). Philip Kaeser wird Umfragen mit genauen Angaben an die Eltern der einzelnen 
Klassen und bezüglich Auf- und Abbau an die Elterndelegierte über Klapp verschicken. Die Kosten 
für Essen und Getränke betragen jeweils CHF 2,-. Bons im Wert von 10,- werden verkauft. Die 
Spielangebote sind kostenlos und umfassen über 50 Attraktionen wie Hüpfburg, Schlangenbrot, 
Trottinett-Rennen, Karaoke, Disco, Theateraufführungen von Klassen usw. Die Kinder, die am 
Freitagnachmittag in der Tagesstruktur betreut werden, erhalten auch während des Schulfestes 
Betreuung. Die Tagesstruktur bietet zudem eine eigene Aktivität während des Festes an. 
 
 

6. Informationen der Schulleitung (Philip Kaeser) 
 

Im Februar konnten bei schönem Wetter die kunterbunten Fasnachtsumzüge der Kindergarten- und 
der Primarschulkinder stattfinden. Kürzlich fanden die schulinternen Ungesundes-Znüni- und 
Kaugummi-Tag sowie der Verkleidungstag statt. Beim vor ein paar Wochen durchgeführten Känguru-
Wettbewerb haben alle Kinder ihr Bestes gegeben und zum Teil hervorragende Ergebnisse erzielt. 
Im Rahmen einer kleinen Preisverleihung werden alle Teilnehmenden ein kleines Geschenk erhalten, 
und die besten Kinder jeder Klassenstufe werden bekannt gegeben. Das Tanzfest der 1.-3. Klassen 
musste um eine Woche verschoben werden und wird neu am 14.5.2024 stattfinden. Auch der 
Sportstag der 4.-6. Klassen musste wegen Regenwetter verschoben werden und wird nun am 
23.5.2024 durchgeführt.  

 
 
7. Beantwortung offene Fragen aus Austausch auf Klassenstufe vom 29.1.2024 

 
Philip Kaeser beantwortet die offenen Fragen, welche an der letzten Elterndelegierten aufkamen. 
 

mailto:claudia.stern@bs.ch
mailto:janine.heizmann@edubs.ch
mailto:piatti@barbara-piatti.ch
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- Fragen an die Schulleitung 
 Warum werden am Standort Gotthelf nach der 3. Klasse die Klassen beibehalten und nicht neu 

durchmischt? 
Die Entscheidung beruht auf verschiedenen Gründen, die von der Schulleitung sorgfältig 
abgewogen wurden. Die Kontinuität im Klassenverband ermöglicht es den Schülern, ihre 
Freundschaften zu vertiefen. Zudem leisten die Klassenlehrpersonen in den ersten drei 
Primarschuljahren viel für ein positives Klassenklima und die Eltern haben sich nach drei Jahren 
kennengelernt. Einige Lehrkräfte der Mittelstufe wünschen sich eher eine Durchmischung, da 
dies einen Neustart ermöglichen könnte. Es wurden bisher jedoch gute Erfahrungen damit 
gemacht, die Klassen nicht zu mischen. Nach ausführlichen Diskussionen hat die Schulleitung 
beschlossen, diese Praxis beizubehalten. Die neuen Lehrpersonen für die 4. Klassen werden 
Mitte Mai bekannt gegeben. 

 Warum müssen die Kinder in der 6. Klasse bei der Pausenaufsicht mithelfen? 
Dies wurde bereits vor etwa fünf Jahren so installiert. Die Pausenaufsicht betrifft im Durchschnitt 
jedes Kind alle fünf Wochen. Sie unterstützen die Lehr- und Fachkräfte bei der Überwachung der 
Pausen. Sie spielen eine wichtige Rolle für ein angenehmes Miteinander auf dem Pausenhof, 
indem sie (manchmal besser als Lehrpersonen) helfen können, kleine Konflikte zu lösen. Bei 
Bedarf können sie weitere Unterstützung bei der Pausenaufsicht oder einer anderen 
erwachsenen Person holen. Zu Beginn der Pause treffen sich jeweils alle, um sich abzustimmen. 
Alle Pausenaufsichtspersonen tragen seit ca. 3 Jahren eine grüne Signalweste, um besser 
erkennbar zu sein. 

 Was sind für Massnahmen gegen die Hitze geplant? 
Alle Lehrpersonen werden nochmals von der Schulleitung darüber informiert, was für 
Massnahmen im Schulunterricht erlaubt sind. Der Unterricht wird an Hitzetagen angepasst und 
die Kinder werden zum Wasser-Trinken aufgefordert. Die Schulzimmer werden an Hitzetagen 
frühmorgens um 06.00 Uhr durch den Hauswart gelüftet. Philip Kaeser informiert, dass das Bau- 
und Verkehrsdepartement (BVD) diesen Sommer an Schulen systematische Messungen über 
mehrere Wochen durchführen wird, um konkrete Daten zu erhalten und weitere Massnahmen 
veranlassen zu können. Auch wir am Standort Gotthelf wurden dafür ausgewählt. Ende Mai 
werden in den Schulzimmern Messstationen aufgestellt. Wichtig ist, dass der Elternrat und die 
Schulleitung sich weiterhin für gute, rasche Verbesserungen stark machen. 

 
- Weitere, spontane Fragen an die Schulleitung 
 Was ist das Tanzfest? 

Die Schüler:innen üben verschiedene Tänze ein und führen diese den anderen Schüler:innen am 
Tanzfest vor. Dieses Jahr tanzen alle Kinder der 1.-3. Klassen. Nächstes Jahr dürfen wiederum 
die 4.-6. Klässler:innen tanzen. Wer einen Eindruck des Anlasses erhalten möchte, kann sich das 
Video des Tanzfestes 2022 auf der Homepage der Schule Gotthelf Basel anschauen: 
https://schulen.edubs.ch/ps/gotthelf/schule/schulhausaktivitaeten/tanzfest-2022 

 Wurden die Schilder für die Leinenpflicht bei Hunden nach den Bauarbeiten wieder an den 
richtigen Orte aufgestellt? 
Die Schilder wurden bisher leider noch nicht umplatziert. Philip Kaeser wird sich diesbezüglich 
nochmals erkundigen. 

 Ist schon klar, wohin der Dankesausflug des Schulparlaments dieses Jahr geht? 
Wie jedes Jahr gehen sie ins Aquabasilea, weil dies eine Mehrheit der Kinder wünscht. Eltern, 
die unsicher sind oder Bedenken haben, ob ihr Kind möglicherweise zu klein oder noch nicht 
ausreichend schwimmen kann, können sich gerne an Frau Neubauer oder Herrn Studer wenden. 
Philip Kaeser wird sich auch erkundigen und eine gute Lösung finden, falls zusätzliche 
Begleitpersonen benötigt werden. 

 
Zum Schluss der Sitzung bedankt sich Philip Kaeser von Herzen bei allen Eltern für die Mitarbeit in 
diesem Schuljahr. Einen besonderen Dank richtet er an Anna Chiquet, Barbara Piatti und Silvia Riederer 
für die gute Zusammenarbeit und wertvolle Arbeit im Vorstand. 
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8. Termine 
 
14.05.2024 Tanzfest 1.-3. Klassen 
22.05.2024 Schweizer Vorlesetag  
23.05.2024 Sportstag 4.-6. Klassen  
07.06.2024 Gotthelf-Schulfest 
12.08.2024 1. Schultag Schuljahr 2024/2025 mit Elterncafé 
21.10.2024 1. Elternratssitzung Schuljahr 2024/2025 
08.11.2024 Schweizer Erzählnacht 
03.02.2025 2. Elternratssitzung Schuljahr 2024/2025 
05.05.2025 3. Elternratssitzung Schuljahr 2024/2025 
 

 
 
Für das Protokoll 
Der Vorstand / Mai 2024 


